

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Nachrichten der Schweizerischen Vereinigung zur Erhaltung der Burgen und Ruinen (Burgenverein)**

Band (Jahr): **1 (1927-1929)**

Heft 5

PDF erstellt am: **12.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



# Nachrichten

## der Schweiz. Vereinigung zur Erhaltung der Burgen und Ruinen

(BURGENVEREIN)

REVUE de l'Association suisse pour la conservation des châteaux et ruines (Société des Châteaux Suisses)  
RIVISTA dell'Associazione svizzera per la conservazione dei castelli e delle ruine

### Geschäftliches.

Samstag, den 6. Oktober 1928 wurde in Yverdon die zweite Generalversammlung unserer Vereinigung abgehalten; sie verlief programmässig (siehe Nr. 4 unserer „Nachrichten“). Präsident, Architekt Probst, begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder. Für die Tätigkeit des Vereins verwies er auf die stattliche Mitgliederzahl von 514 und auf die in unsern „Nachrichten“ periodisch abgelegten Berichte über die Unternehmungen. Nach Verlesung des Protokolls, das stillschweigend genehmigt wurde, erfolgte die Mitteilung über die Jahresrechnung (für das erste Vereinshalbjahr). Sie schließt bei fr. 4344.15 Einnahmen und fr. 3707.95 Ausgaben mit einem Aktivosaldo von fr. 636.20. Der Bericht der Rechnungsrevisoren, der auf Decharge-Erteilung an den Geschäftsführer lautete, wurde gutgeheißen. Die bisherigen Rechnungsrevisoren, die Herren Dr. Corrodi-Sulzer und A. Dedual, wurden in ihrem Amt bestätigt. Der Antrag des Vorstandes, Herrn Dufour für seine hochherzige Schenkung von fr. 10,000.— (die zum Rückkauf und zur Sicherung von Zwing Uri diente) zum Ehrenmitglied zu ernennen, wurde einstimmig und mit Afflamation angenommen. Der Vorsitzende konnte um 8.15 die Versammlung schließen, und es hielt im Anschluß hieran vor dem inzwischen sehr zahlreich erschienenen Publikum unser Mitglied, Herr Victor S. Bourgeois, einen mit ausgezeichneten Lichtbildern (von Gos, Lausanne) illustrierten Vortrag über die Schlösser der Waadt. Man lernte da unser Vorstandsmitglied als trefflichen Archäologen kennen, aber auch als geistreichen Tauscher, der das Publikum zu fesseln wußte.

### Die Burgenfahrt am Sonntag, den 7. Oktober 1928.

Unser junge Verein hat eine wahrhaft glanzvolle Tagung zu verzeichnen. Sonntag, den 7. Oktober begann in Yverdon unsere Waadtländer Burgenfahrt, zu der sich außerordentlich viele Mitglieder aus der deutschen Schweiz eingefunden hatten, mit der Besichtigung des Schlosses Yverdon und seiner Sammlungen. Stadtpräsident Vodoz, selbst Mitglied unseres Vereins, begrüßte mit warmen Worten die Teilnehmer und übernahm die Führung durch das Schloß. Dann fuhr man in Autos nach Schloß Grandson, wo Frau und Herr de Blonay in höchst liebenswürdiger Weise uns Einblicke in ein kultiviertes Milieu tun ließen. Schloß Grandson, terrassenförmig prachtvoll über dem See aufgebaut, ist taktvoll renoviert; seine reichen Sammlungen zeugen von Geschmack; Vergangenheit und Gegenwart erscheinen harmonisch verbunden.

Von Grandson fuhr man vorbei an der Tour de Montagny, nach dem raffigen Manoir von Champvent, wo über 120 Personen in geradezu fürstlicher Weise empfangen wurden. Vor dem Schloße standen waadtländische Polizisten in Gala. Sie visitierten ... die Knopflöcher der Gäste, denn nur wer das Vereinszeichen aufweisen konnte, betrat den geräumigen Schloßhof, wo Diener die Ankömmlinge zum Schloßherrn geleiteten, dem holländischen

### Rapport sur l'Assemblée générale.

La seconde assemblée générale de l'Association Suisse pour la conservation des Châteaux et des Ruines eut lieu à Yverdon le Samedi 6 Octobre conformément au programme établi et publié dans le No. 4 de notre publication sous forme de revue illustrée. Le président, Mr. l'architecte Probst, salua les membres présents en nombre très élevé, attira l'attention sur le développement de notre société comptant aujourd'hui déjà près de 520 membres, et rappela les comptes-rendus qui paraissent périodiquement dans notre Revue sur les œuvres entreprises. Après lecture du procès-verbal adopté tacitement a lieu la présentation des comptes concernant le premier semestre d'activité de la Société des Châteaux-Suisses, bouclant par frs. 4 344.15 aux recettes et frs. 3 707.95 aux dépenses, laissant ainsi un solde actif de frs. 638.20. Le rapport des reviseurs des comptes, invitant à la décharge de l'administration, est adopté; les reviseurs, Mrs. Dr. Corrodi-Sulzer et A. Dedual, sont confirmés dans leurs fonctions.

La proposition du Président de nommer Mr. Dufour, pour son don généreux de frs. 10,000 (qui servit au rachat des mains d'une corporation allemande ainsi qu'à la remise en état de la ruine de Zwing-Uri), membre d'honneur est acclamée à l'unanimité. A 20,15 heures le Président clôtura la séance qui fut suivie immédiatement d'une conférence donnée par notre membre du Comité Mr. Victor H. Bourgeois sur „les Châteaux Historiques du Canton de Vaud“, illustrée de superbes clichés pris par Mr. Emile Gos, de Lausanne, devant un auditoire très nombreux. Mr. V. H. Bourgeois se révéla un archéologue distingué dont la parole expressive et le style alerte captivent sans une faiblesse et jusqu'au bout l'attention des auditeurs.

Un vrai régal attendait notre société pour le lendemain dimanche 7 Octobre avec la visite de trois châteaux pour laquelle les participants étaient arrivés de toute la Suisse en nombre extraordinairement élevé. La journée commença par le château d'Yverdon où Mr. C. Vodoz, Syndic de la ville et membre de notre société, souhaite la bienvenue et conduisit les visiteurs à travers l'intéressant musée et la riche bibliothèque. A 11 heures, départ commun en autos pour le château de Grandson, splendide, dominant de toute sa majesté le lac idéalement bleu, et dont Mr. de Blonay fit les honneurs en compagnie de sa famille, avec son inlassable amabilité, conduisant l'assemblée dans les longs corridors et les grandes salles garnies de ses précieuses collections. A 12,15 nouveau départ de l'imposante colonne pour le château de Champvent, superbe et fièrement campé au sommet de sa colline dominant tout le pays et visible de loin. Le châtelain, Mr. le Chevalier de Stüers, accueillit les membres de la société auxquelles se joignirent ses très nombreux invités personnels, et offrit généreusement un somptueux déjeuner de 125 couverts dans la grande salle des chevaliers récemment restaurée par lui, et décorée avec un gout aussi sûr que distingué.